

## Contribution de Cités Unies France à la COP28

Cités Unies France est un réseau national de collectivités françaises engagées dans des partenariats de coopération décentralisée avec des gouvernements locaux partout dans le monde.

**La Mission transversale Climat de Cités Unies France, présidée par Léonore Moncond'huy, Maire de Poitiers, Vice-Présidente de Cités Unies France,** s'est construite pour faire reconnaître la place des territoires face aux changements climatiques, face à ces enjeux et à leur résolution au niveau local. Les collectivités sont en première ligne du changement climatique et des catastrophes naturelles.

Lors de la **COP 28 à Dubaï, comme au Caire pour la COP27, CUF soutiendra l'implication et la visibilité de collectivités et réseaux français comme européens qui s'y rendront, les encouragera à porter les messages clés et la voix des collectivités européennes et de tous les gouvernements locaux du monde auprès des Parties, des communautés locales, des acteurs économiques et de l'ensemble des acteurs présents.** Il s'agit d'un combat permanent à mener conjointement avec les autres réseaux car le manque de moyens, de disponibilité pour porter ces messages auprès des Parties, rendent la prise en compte des gouvernements locaux insuffisante.

C'est pourquoi nous militons pour leur donner la place qui leur revient lors des événements nationaux et mondiaux – sur ces enjeux et pour leur participation aux feuilles de route afférentes.

Une des premières actions fortes de la Mission Climat, à la suite de participations de Cités Unies France aux précédentes **COP depuis la COP21 de Paris en 2015, la COP23 de Bonn en 2017, ce fut sa participation à la COP 26 de Glasgow en 2021,** toujours en tant que partenaire de Platforma et membres de CGLU. Les messages clés ont pu être portés auprès du Secrétaire général des Nations Unies, Antonio Guterres.

Plus précisément, afin d'accompagner les collectivités françaises dans leurs actions de coopération décentralisée, la Mission transversale Climat portée par Cités Unies France organise son action autour de 5 volets : **réflexion ; échange et formation ; innovation ; rencontres de haut niveau ; réseau.**

**Ces 5 volets d'actions s'appuient sur les élus et éeues au sein du réseau, sur l'équipe technique de Cités Unies France ainsi que sur des partenaires institutionnels tels que Platforma, CGLU, ICLEI, les ministères français des Affaires étrangères ou de la Transition écologique, l'Agence française de Développement, des réseaux d'acteurs tels que Climate Chance.**

CUF s'attache aussi à valoriser les gouvernements locaux qui organiseront des événements sur leurs territoires.

C'est ainsi que dans son objectif de partager des solutions innovantes pour faire avancer la résilience des territoires en matière climatique, la Mission transversale Climat, avec le soutien de Platforma, a récemment mis en valeur le partenariat Toulouse – Tunis – Düsseldorf qui a permis à nos membres de s'inspirer du concept de « **villes jumelles climatiques** » pour prendre des bonnes pratiques dans les collectivités partenaires et réfléchir ensemble à des plans Climat territoriaux. Le concept aide aussi à rendre visible cette action auprès des administrés et à renforcer l'efficacité des politiques publiques locales en matière de résilience climatique.

Ou encore, dans une volonté de rendre les coopérations décentralisées plus responsables, Cités Unies France diffusera un **outil créé par Grand Poitiers pour aider les collectivités françaises à penser leurs bilan Gaz à effets de serre (GES) avant ou après la conception du projet.** Cet outil, réalisé dans le cadre du partenariat Grand Poitiers – Santa Fe (Argentine) évalue les besoins des projets, les distances de déplacement, le coût carbone des matériaux employés. Une fois les besoins évalués, le bilan GES qui en résulte aide à identifier des solutions pour compenser les émissions.



## Contribution of Cités Unies France to the COP28

Cités Unies France is a national network of French local authorities involved in decentralized cooperation partnerships with local governments around the world.

The Transversal Climate Mission of Cités Unies France, chaired by Léonore Moncond'huy, Mayor of Poitiers, Vice-President of Cités Unies France, was built to recognize the place of territories in the face of climate change, in the face of these issues and their resolution at the local level. Communities are on the frontlines of climate change and natural disasters.

During COP 28 in Dubai, as well as in Cairo for COP27, CUF will support the involvement and visibility of French and European local governments and networks that will go there, will encourage them to bring the key messages and the voice of European local governments and all local governments around the world to Parties, local communities, economic actors and all the organisations and attendees. This is an ongoing mobilisation to be waged jointly with the other networks because the lack of resources and availability to convey these messages to the Parties make it insufficient to take local governments into account.

That's why we're advocating for them to be given their rightful place at national and global events – on these issues and for their participation in related roadmaps.

One of the first strong actions of the Climate Mission, following the participation of Cités Unies France in previous COPs since COP21 in Paris in 2015, **COP23 in Bonn in 2017**, was its participation **in COP 26 in Glasgow** in 2021, always as a partner of Platforma and members of UCLG. The key messages were conveyed to the Secretary-General of the United Nations, Antonio Guterres.

More specifically, in order to support French local authorities in their decentralized cooperation actions, the Transversal Climate Mission led by Cités Unies France organizes its action around 5 components: **reflection; exchange and training; innovation; high-level meetings; network.**

**These 5 areas of action are** based on the elected representatives within the network, on the technical team of Cités Unies France as well as on institutional partners such as Platforma, UCLG, the French Ministries of Foreign Affairs or Ecological Transition, the French Development Agency, networks of actors such as Climate Chance.

CUF is also committed to promoting local governments that will organize events at a local level.

Thus, in its objective of sharing innovative solutions to advance the resilience of municipalities and regions in terms of climate, CUF Transversal Climate Mission, with the support of Platforma, recently highlighted the Toulouse-Tunis-Düsseldorf partnership, which allowed our members to draw inspiration from the concept of "climate twin cities" to take good practices from partner communities and reflect together on territorial climate plans. The concept also helps to make this action visible to citizens and to strengthen the effectiveness of local public policies in terms of climate resilience.

Otherwise, willing to make decentralized cooperation more responsible and relevant, Cités Unies France will disseminate a tool created by Grand Poitiers to help French communities think about their greenhouse gas (GHG) balance before or after the design of the project. This tool, produced as part of the Grand Poitiers – Santa Fe partnership (Argentina), evaluates the needs of projects, travel distances, and the carbon cost of the materials used. Once the needs have been assessed, the resulting GHG balance helps to identify solutions to offset the carbon emissions made.